

## ALBERT HARTMAN.

Nació en Bayreuth (Alemania), en 21 de Agosto de 1899, del hogar formado por Ludwig Hartmann y Bárbara Frick.

Sus primeros estudios los realizó en su ciudad natal y a los 10 años, debido al traslado de su familia a Munich, continuó sus estudios en esta ciudad. En 1916 fué llamado a filas como soldado en el marco de la primera guerra mundial, donde fué herido y en 1918 obtuvo el diploma de Bachillerato en el Gimnasio Humanístico de Munich.

Continuó sus estudios superiores de Filosofía y Ciencias Naturales en la Universidad de Munich, donde recibió el doctorado "Magna cum Laude" en filosofía en 1922. Al año siguiente ingreso como asistente al instituto de Farmacognocía de la Universidad de Munich y presentó los exámenes para el concurso científico con el fin de conseguir la licencia para la enseñanza superior, en 1924 fué admitido al servicio oficial de educación. Durante sus estudios de educación superior fué alumno del Doctor W.C. Willstatter, Nobel de Química en 1915.

En Septiembre de 1925 fué llamado a colaborar en la organización de un colegio en la frontera Checoslovaca, en 1928 llegó a Colombia en una misión para la reorganización del plan de estudios y métodos de enseñanza media en el departamento del Valle. Al mismo tiempo se desempeñó como docente en el Colegio de Santa Librada.

Entre los años 34 y 36, por llamado del Obispo Juan Manuel Gonzáles Arbelaez, colaboró en la fundación del Colegio de Nuestra Señora en Manizales, manteniendo su vinculación con el Colegio de Santa Librada.

En 1936 llegó a Popayán con el cargo de vicerrector de la Universidad del Cauca, Director del Bachillerato de la Universidad y Docente de la Facultad de Ingeniería Civil; durante este periodo su principal logro fué la reorganización de los métodos de enseñanza y por ende la adquisición de elementos para la modernización de los laboratorios de química, física y biología de la Universidad, con miras de introducir al estudiante en trabajos prácticos distribuidos en pequeños grupos.

En 1942 presentó su renuncia a la Universidad para colaborar en la fundación y organización del Colegio "Nuestra Señora del Pilar", para dos años más tarde volver como profesor de cátedra a la Facultad de Ingeniería y

el Bachillerato de la Universidad hasta 1949, año en que fué nombrado Director Técnico de la Universidad del Valle para la reorganización de las facultades existentes y la fundación de la Facultad de Medicina de ese centro docente. Durante este tiempo también estuvo al frente de la fundación del Colegio Alemán en Cali.

En Octubre de 1953 regresó a la Universidad del Cauca como profesor de cátedra y fundamentalmente para dirigir la modernización de la dotación de la Facultad de Ingeniería, en laboratorios de Física, Resistencia de Materiales, Hidráulica y Electrónica. Un año más tarde, fué llamado para ocupar el cargo de Coordinador General del Ministerio de Educación para la elaboración y confección de los proyectos de ley de la reforma de la enseñanza media y para la promoción de la capacitación en el magisterio rural a través de la Emisora Sutatenza.

En 1956 recibió de mano del Presidente Federal Theodor Heuss, la Cruz al Mérito en primera clase y fué llamado a prestar servicios en el Ministerio de Educación Bávara en Munich, como consejero Superior de Estudios.

En 1963, nuevamente fué llamado por el Presidente Guillermo León Valencia para dirigir el Liceo Nacional de Popayán, cargo que ocupó hasta 1971. Durante este tiempo fué profesor de cátedra en la Facultad de Medicina de la Universidad del Cauca y formó parte del cuerpo de profesores fundadores de la Facultad de Humanidades de la Universidad, en el departamento de Lenguas Extranjeras.

De 1971 hasta 1975, año en el cual se retiró definitivamente de la docencia para dedicarse a sus asuntos particulares, se desempeñó como profesor de cátedra en los colegios Champagnat, San José de Tarbes y Sagrado Corazón de Popayán.

Fuó casado con la Señora Carola Garces Olano, dama de origen payanés de cuya unión hubo 6 hijos.

Falleció en Popayán a los 90 años de edad, el 25 de abril de 1990.